

2020

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Centaurea mariana



JARDÍN BOTÁNICO UMBRÍA DE LA VIRGEN
P. N. Sierra María-Los Vélez. María. Almería



RED ANDALUZA
JARDINES BOTANICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Arbusto de hasta 90 cm., con tallos muy ramificados y con pelos ásperos gris-blanquecinos por toda su superficie. Hojas de unos 2 x 0,2 cm, lineares, marcadamente recurvadas, con indumento de pelos largos y cortos, más abundantes por el envés. Inflorescencia en Cimas hasta de 8 cm, densas. Flores hermafroditas, de 5 piezas. Brácteas ligeramente más largas que el cáliz. Cáliz de 5-7 mm, alargándose hasta 6-8 mm en la fructificación, dividido casi hasta la base. Corola 10-18 mm, con forma de embudo, azul-violeta o rojiza, sin pelos o algo pelosa por la parte externa de los lóbulos. Estambres insertos en la garganta a la misma altura, con anteras de 2,5-3 mm. Fruto en Núcula, gris, en número de 1-4 por cáliz, de 3,5-4,5 x 2-2,5 mm, oblongoideas, con tubérculos diminutos dispuestos longitudinalmente.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. Paraje de la Umbría, s/n. Desvío de la carretera A-317 (María-Orce). Tfno.: 697 956 046. Email: jbotanico.umbria.cagpds@juntadeandalucia.es

Asperón, Chupamieles

Lithodora fruticosa (L.) Griseb.

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde crece?

Principalmente en tomillares y matorrales basófilos, secos y heliófilos, sobre suelos no muy desarrollados. Desde 50 a 2000 m de altitud.

¿Dónde podemos encontrarla?

Región Mediterránea occidental: SE de Francia, España y NW de África. En la mitad oriental de la P. Ibérica. En todas las provincias andaluzas (excepto Huelva y Sevilla) siendo más abundante en las Sierras Béticas.



¿Sabías qué?

El nombre *Lithodora* proviene del griego, que quiere decir "piel de piedra", por la dureza de sus semillas; y fruticosa que significa "arbusto".

Este género actualmente tiene solo 3 especies, situándose las otras 2 en el Mediterráneo oriental.

Existe dimorfismo estilar en las flores, diferenciadas por la longitud del estilo, según que se sitúe por encima o por debajo del estigma.

La planta se ha empleado tradicionalmente para reducir la tensión arterial, como antiinflamatorio, antiséptico, etc. Externamente se aplicaban baños para curar heridas. No obstante, al considerarse tóxica no se recomienda su uso indiscriminado. Se considera planta melífera (de ahí su nombre Chupamieles).

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Junta de Andalucía

Consejería de Agricultura, Ganadería,
Pesca y Desarrollo Sostenible